

	Pruebas de Acceso a las Universidades de Castilla y León	Historia de la Filosofía (R.D. 1178/1992)	Texto para los Alumnos 2 páginas
---	---	--	---

El alumno deberá elegir UNO de los dos ejercicios siguientes:

EJERCICIO A

Tomás de Aquino. Suma Teológica. Primera parte. Cuestión segunda, artículo 2.

Hay dos clases de demostraciones. Una, denominada “*propter quid*”, que parte de la causa y que discurre de lo absolutamente primero a lo posterior. Otra, llamada demonstración “quia”, que parte del efecto y que discurre de aquello que es únicamente primero para nosotros, pues cuando un efecto es para nosotros más claro que su causa, por el efecto llegamos al conocimiento de la causa. Así, partiendo de un efecto cualquiera, puede demostrarse la existencia de su causa (siempre que conozcamos mejor el efecto), porque, dependiendo el efecto de la causa, si el efecto existe, es necesario que la causa le preceda en la existencia. Por tanto, aunque la existencia de Dios no sea evidente para nosotros, es, sin embargo, demostrable por los efectos que nos son conocidos.

CUESTIONES

- 1.- Explique el sentido del texto y analice los términos subrayados (Valoración **0-4 puntos**).
- 2.- Razón y fe en Tomás de Aquino (Valoración **0-4 puntos**).
- 3.- Teniendo en cuenta la pregunta anterior, relacione a Tomás de Aquino con algún otro autor o corriente de pensamiento, señalando aproximaciones o diferencias (Valoración **0-2 puntos**).

	Pruebas de Acceso a las Universidades de Castilla y León	Historia de la Filosofía (R.D. 1178/1992)	Texto para los Alumnos 2 páginas
---	---	--	---

EJERCICIO B

C. Marx. Contribución a la Crítica de la Economía Política.

Cuando se estudian esas revoluciones, hay que distinguir siempre entre los cambios materiales ocurridos en las condiciones económicas de producción y que pueden apreciarse con la exactitud propia de las ciencias naturales, y las formas jurídicas, políticas, religiosas, artísticas o filosóficas, en una palabra, las formas ideológicas en que los hombres adquieren conciencia de este conflicto y luchan por resolverlo. Y del mismo modo que no podemos juzgar a un individuo por lo que él piensa de sí, no podemos juzgar tampoco a estas épocas de revolución por su conciencia, sino que, por el contrario, hay que explicarse esta conciencia por las contradicciones de la vida material, por el conflicto existente entre las fuerzas productivas sociales y las relaciones de producción.

CUESTIONES

- 1.- Explique el sentido del texto y analice los términos subrayados (Valoración **0-4 puntos**).
- 2.- Estructura social, ideología y alienación en C. Marx (Valoración **0-4 puntos**).
- 3.- Teniendo en cuenta la pregunta anterior, relacione a C. Marx con algún otro autor o corriente de pensamiento, señalando aproximaciones o diferencias (Valoración **0-2 puntos**).